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der Vereinigung zur Förderung des Deutschen 

Brandschutzes (vfdb)  

am 
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in 
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Beginn:  17:55 Uhr 
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1. Begrüßung durch den Präsidenten der vfdb
Der Präsident begrüßte die Anwesenden und stellte die fristgerechte Zusendung

der Tagesordnung fest. Einwände zur Tagesordnung wurden nicht abgegeben.

Der Präsident wies auf die anstehenden Wahlen in der heutigen

Mitgliederversammlung hin.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der

Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit mit 206 Stimmberechtigen konnte festgestellt werden. Die 

Tagesordnung ist fristgerecht versandt worden. Einwände, Ergänzungen oder 

weitere Anträge zur Tagesordnung wurden durch die anwesenden Mitglieder 

wurden nicht vorgebracht.  
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3. Totengedenken
Der verstorbenen Mitglieder seit der Mitgliederversammlung 2017 wurde in einer

Schweigeminute gedacht. 

 29.05.2017 Karl-Heinz Weidemann 

 30.05.2017 Joachim Kosack 

 30.08.2017 Prof. Dr.-Ing. Wolfgang Westhoff 

 14.10.2017 Jürgen Hainke 

 Bernd Stoye 

 29.04.2018 Dr. H. Dietrich Beenken 

4. Bericht des Präsidenten
Anhand einer Power-Point-Präsentation berichtete der Präsident zu folgenden

wesentlichen Punkten:

 Herr van Lier wird als Nachfolger von Herrn Schnell die Schriftleitung der

vfdb-Zeitschrift übernehmen. Der Präsident dankte an dieser Stelle Herrn

Michael Schnell für seine langjährige gute Arbeit.

 Der Präsident gab einen Rückblick über das Jahr 2017 und die Ziele der

vfdb. Die Öffentlichkeitsarbeit wurde ausgeweitet und hat eine deutliche

Intensivierung erfahren. Die Wahrnehmung der medialen Darstellung der

Homepage, der Auftritte bei sozialen Medien wie Facebook, konnte

umgesetzt werden und zeigt einen deutlichen Anstieg bei Followern. Aber

dennoch ist das Konzept breiter zu entwickeln.

 Die Vorbereitungen zur „Interschutz 2020“ sind angelaufen. Eine erste

konstituierende Sitzung mit Festlegung der kommenden ideellen

Ausrichtung, der Struktur und ersten Inhalten, steht bereits.

 Die Weiterentwicklung der Facharbeit und Forschung ist durch die

inhaltlich personelle Anpassung der Referate 3, 7 und 13 eingeleitet, um

nunmehr die richtigen weiteren Prozesse umsetzen zu können.

 Die Entwicklung eines Leitbildes der vfdb wurde bereits in Hannover im

Jahre 2015 angeschoben. Ziel, eine Darstellung zu finden, die in einfachen

Sätzen als Werkzeug der Intention der vfdb dienen soll, ist in der AG

„Struktur und Aktivitäten“ sehr weit erarbeitet worden.
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 Zu den fachlichen Aktivitäten führte der Präsident aus, dass die

Positionspapiere zu Wärmedämm-Verbundsystemen gemeinsam mit dem

DFV, die Brandsicherheit von Bussen über die Stabstelle Presse

veröffentlicht wurden und von der Fachwelt sowie der politischen Ebene

angenommen wurden.

 Die vfdb war wieder auf der REAS-Messe in Italien vertreten und konnte

Interessierte, im Wesentlichen aus den südlichen Teilen Europas,

erreichen. Zudem war die vfdb auf der „A & A“ präsent.

 Die vfdb ist Gründungsmitglied „Zentrum für deutsche Rettungsrobotik eV“.

Die Anwendungsfelder der Rettungsrobotik sollen erforscht werden und

bietet eine Chance, definierte menschliche Fähigkeiten zukünftig zu

unterstützen.

5. Bericht des Generalsekretärs/Schatzmeisters für das Geschäftsjahr

2017
Der Generalsekretär verwies auf den Kassenbericht mit Vorwort. In 2017 hat sich 

die Geschäftsstelle etabliert. Durch Konzeptanpassung der Jahresfachtagung 

sind die Anmeldezahlen zur Jahresfachtagung wieder ansteigend. 

Sämtliche Verträge wurden gesichtet und bewertet und konnten in vielen Punkten 

überarbeitet oder neu abgeschlossen werden. Auswirkungen auf die Kasse sind 

jedoch erst in 2018 zu erwarten. Auf Nachfrage, ob durch ausgewiesene 

Einsparungen bei bestandenen Versicherungen sich grundsätzlicher 

Deckungsschutz verändert hat, konnte dargelegt werden, dass die Versicherung 

jetzt speziell für Vereine und Vereinsrecht auf aktuellen Stand angepasst wurden. 

Die Mitgliederzahl zeigt, dass weiter mit Zuwächsen zu rechnen ist. Der 

Generalsekretär ergänzte in diesem Zusammenhang, dass die Mittel für 

Öffentlichkeitsarbeit im Ansatz für 2018 erhöht wurden. Zum vorgelegten 

Finanzbericht 2017 und Haushaltsentwurf 2018 gab es keine weiteren 

Nachfragen. 

5.1. Bericht der Kassenprüfer 
Herr Tittelbach verlas den Bericht des Kassenprüfers für das Wirtschaftsjahr 

2017. Er wies darauf hin, dass in 2017 auf der Mitgliederversammlung keine 

Entlastung des Vorstandes beantragt wurde. Er ging in Teilen auch auf das Jahr 
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2016 unter Zugrundelegung des damaligen Kassenberichtes ein. Am 13.05.2018 

wurde die Kasse am Institut der Feuerwehr in NRW, in der Geschäftsstelle der 

vfdb, geprüft. Sämtliche Finanzkonten wurden auf Vortrag und Entstand 

kontrolliert. Alle Buchungen sind elektronisch erfasst, sowie alle Belege nach 

Datum und mit Nummerierung der Buchungsnummern eindeutig zuordenbar 

gewesen. Eine Handkasse existiert nicht. Ein- und Ausgaben werden als korrekt 

festgestellt. Zudem stellte der Kassenprüfer fest, dass die vfdb kein 

Bilanzführendes Unternehmen, sondern der Einnahmen-Überschuss-Rechnung 

(EÜR) unterliegt. Maßnahmen zur Vermeidung von Scheinselbstständigkeiten 

sind wirksam. Zum Wirtschaftsjahr 2016 stellte der Präsident klar, dass die 4, in 

Kassenberichten erwähnten Sachverhalte, aufgeklärt wurden und 3 

Rückforderungsverfahren noch vor dem Abschluss stehen.  

6. Entlastung des Vorstandes (Präsidiums) 2016/2017
Der Kassenprüfer beantragte die uneingeschränkte Entlastung für das

Wirtschaftsjahr 2017 sowie für das Haushaltsjahr 2016.

Das Haushaltsjahr 2016 wurde einstimmig mit einer Enthaltung angenommen. 

Das Haushaltsjahr 2017 konnte einstimmig in der Entlastung festgestellt werden.  

Auf eine Nachfrage konnte klargestellt werden, dass eine Fördersumme in Höhe 

von 2.500,00 Euro für den Genscher-Preis der JUH aufgrund des 

Satzungsrechtes durch den Präsidenten in freier Entscheidung getätigt werden 

konnte. 

7. Neuwahlen der Vertreter der vfdb-Mitglieder
Herr Maurer wird als Wahlleiter die Wahlen durchführen. Zunächst sind zwei

Mitgliedervertreter im Präsidium zu wählen. Zur Wahl stehen, wie bereits in der

vfdb-Zeitschrift sowie auf der Web-Site der vfdb vorgestellten und im Newsletter

bekannten Kandidaten, Frau Dr. Hahn, Herr Kißlinger, Herr Lange und Herr

Cimolino. Herr Dirk Hückmann, als weiterer Kandidat, stellte sich der

Mitgliederversammlung vor. Die Anzahl der Wahlberechtigten wurde mit 206

Stimmberechtigten festgestellt. Herr Maurer führte nunmehr durch die Wahlen.

Die Wahl der Mitgliedervertretung schloss mit 208 abgegebenen Stimmzetteln

(wovon zwei Stimmzettel eine andere Wahl betrafen), davon mit 205 gültigen

Stimmzetteln, ab. 394 Votierungen wurden abgegeben und diese entfielen zu 127
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auf Frau Dr. Hahn, 123 auf Herrn Lange, 97 auf Herrn Cimolino, 28 auf Herrn 

Kißlinger und 19 auf Herrn Hückmann. Der Wahlleiter beglückwünschte Frau Dr. 

Hahn und Herrn Lange zur Wahl und fragte ab, ob die Wahl angenommen wird. 

Beide bejahten dies. 

8. Neuwahl des Präsidiums der vfdb
Herr Dr. Kutzner wurde für den vdma nachnominiert. Er stellte sich der

Mitgliederversammlung vor. Der Wahlvorgang wurde durch die

Mitgliederversammlung auf Nachfrage in offener Wahl zugelassen. Die On-Block-

Wahl ergab 203 Ja-Stimmen und drei Enthaltungen.

9. Neuwahl des Präsidenten der vfdb
Der Wahlleiter wies darauf hin, dass die Wahl geheim per Stimmzettel erfolgt.

Des Weiteren fragte der Wahlleiter nach weiteren Vorschlägen und verkündete,

dass eine Kandidatur von Herrn Dirk Aschenbrenner als jetziger Präsident

vorliegt. Da nur ein Kandidat zur Wahl steht, schlug der Wahlleiter eine offene

Wahl vor. Daraufhin wurde eine Gegenstimme zur offenen Wahl festgehalten.

Herr Aschenbrenner wurde mit 203 abgegebenen Stimmen unter drei Nein, 199

Ja und eine ungültigen Stimme gewählt und nimmt das Amt an. Er bedankte sich

bei den Mitgliedern. Der Präsident bedankte sich bei dem Wahlleiter Herrn

Maurer für die Übernahme dieser Aufgabe.

Wahl des Vizepräsidenten/der Vizepräsidentin 

Frau Dr. Hoffmann-Böllinghaus wurde mit 205 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung als 

Vizepräsidentin bestätigt. Sie nimmt die Wahl an und bedankte sich bei den 

Mitgliedern. 

10. Ziele der vfdb für das laufende und das kommende Jahr
Das Thema der Auswirkungen der Datenschutzgrundverordnung für Vereine soll

mit dem DFV gemeinsam in seinen Auswirkungen bewertet werden und

praktikable Lösungsansätze erarbeitet werden. Es zeichnet sich ab, dass man

vieles zur Freigabe der Datensätze über das Satzungsrecht auf die Anforderung

der Datenschutzgrundverordnung anpassen kann. Die Satzung der vfdb soll bis

zur Jahresfachtagung in Ulm überarbeitet werden. Die Ziele der vfdb 2018/2019
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wurden anhand einer Power-Point-Präsentation durch den Präsidenten 

vorgestellt. Folgende markante Punkte wurden heraus gestellt: 

 Das Leitbild etablieren

 Vorbereitung „Interschutz 2020“

 Weiterentwicklung der Jahresfachtagung

 Aktives Abrufen und Einbringen von Expertisen der vfdb

 In den nächsten 5 Jahren sollen die Kooperationen mit anderen

Organisationen, Stärkung der Netzwerkfunktionen und Ausweitung der

Facharbeit als Ziele verfolgt werden

11. Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplans für das

Geschäftsjahr 2018
Der Haushaltsplan 2018 ist den Mitgliedern vorab zugestellt worden. Herr Blätte 

bemerkte, dass ein ausgeglichener Haushalt für 2018 ausgewiesen wird. Die 

Frage der Ein- und Ausgaben zur „Interschutz“ und wann diese wirksam werden, 

wurde gestellt. Der Generalsekretär erläuterte, dass der Vertrag der Messe 

Hannover soweit steht, sodass Einnahmen für laufende Ausgaben genutzt 

werden bzw. in eine Rücklage eingehen, sodass die Finanzierung für die 

„Interschutz“ sichergestellt ist.  

Der Haushaltsplan wurde durch Abstimmung zur Genehmigung mit 205 Ja-

Stimmen und eine Enthaltung genehmigt. 

12. Vorschläge zur zukünftigen Struktur/Aktivitäten (Vorstellung der

Ergebnisse und Diskussion)
Für den Arbeitskreis „Struktur und Aktivitäten“ stellte Frau Cordula Maik die 

Ergebnisse anhand einer Power-Point-Präsentation vor. Im Herbst 2017 hat ein 

Workshop vom 12. – 13. Oktober in Münster die 1. Sitzung mit wichtigen 

Teilergebnissen abgeschlossen. Am 19.04.2018 wurden die Ergebnisse im 

Präsidium vorgestellt. Die Methodik der Arbeitsgruppe wurde kurz vorgestellt. 

Zwei Leitfragen standen im Vordergrund:  

Was ist die vfdb? und 

Was will die vfdb? 

Der Präsident bedankte sich für die Ergebnispräsentation und erläuterte, dass 

das nächste Ziel, ein Votum der Mitglieder einzuholen, um dann die 
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Arbeitsergebnisse ins praktische umsetzen zu können, sei. Der Präsident 

beantwortete verschiedenste Fragestellungen zur Präsentation.  

Das Votum wurde mit 204 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen zur 

Fortentwicklung der Beantwortung der Leitsätze gegeben. 

13. Ehrungen

Folgende Ehrungen wurden durch den Präsidenten vorgenommen: 

Die Ehrennadel für 50 Jahre Mitgliedschaft wurde Herrn Franz Hippe aus Wede 

überreicht. Weiterhin erhielten die Ehrennadel für 25 Jahre Mitgliedschaft 

zahlreiche Mitglieder wie 

Herr Dügin,  

Herr Karl-Heinz Frank, 

Frau Dr. Hoffmann-Böllinghaus,  

Prof. Dr. Hosser, 

Prof. Dr. Krause, 

Herr Ludwig, 

Herr Martin Neuhaus,  

Herr Dr. Oberhagemann,  

Herr Georg Spangard und 

Herr Wechnermann. 

14. Verschiedenes
Unter Verschiedenes wurden keine Beiträge eingebracht.

Gez. Dirk Aschenbrenner Gez. G. Wingler-Scholz 

Der Präsident  - Protokoll –
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Anlage 

Namentliche Teilnehmerliste 

Liegt elektronisch vor. Erfassung erfolgte vor Ort über mobile Erfassungsgeräte. 


